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Exmo. Senhor Presidente da Assembleia da República 

Inicia-se hoje o nível III do Dispositivo Especial de Combate a Incêndios Rurais 2020 e conforme

planeado pelo Governo, a partir de 1 junho, deverá existir um reforço de meios de combate aos

incêndios em todas as regiões do país, nomeadamente a entrada em funções dos três

helicópteros pesados Kamov contratados pelo Estado Português à empresa Heliportugal.

Tendo em conta o histórico dos últimos anos, a existência de um meio pesado desta natureza

na zona centro, em Ferreira do Zêzere, tem sido vital para o combate aos incêndios, como aliás

se pode também verificar pelas trágicas consequências que teve a sua ausência durante um

largo período de tempo da época de 2019. Lembro ainda que a localização junto da albufeira do

Castelo do Bode é um excelente local de abastecimento de água para este meio, contribuindo

para maximizar a sua eficiência.

Os Deputados do PSD conseguiram verificar no terreno que o meio aéreo pesado Kamov não

está ainda disponível no aeródromo de Ferreira de Zêzere e terá sido reposicionado,

provisoriamente, em Vila Real, por limitações colocadas à operação pela Autoridade Nacional da

Aviação Civil.

Desconhecendo as causas deste impedimento que se sabe ser temporário, no máximo de 15 de

dias, os Deputados eleitos pelo PSD consideram como muito preocupante a ausência deste

meio na região centro numa fase tão crucial do DECIR2020.

Em tempo oportuno deve, quer o Governo quer a Assembleia da República, fazer a devida

reflexão sobre a forma como se organiza todo o processo de contratação e disposição dos

meios aéreos pois não faz qualquer sentido que a tramitação de todas as autorizações

necessárias não seja realizada atempadamente, que as verificações técnicas quer dos pilotos,

quer das aeronaves quer dos aeródromos seja feita tão em cima da hora. Mas, de imediato, o

mais importante e resolver e ultrapassar as dificuldades criadas por este problema.

Deste modo, e de acordo com a legislação em vigor, os Deputados do PSD entendem que é



possível, mesmo que temporariamente, reposicionar este meio aéreo numa outra unidade

operacional existente na região centro, nomeadamente na Base Área de Tancos que, de

acordo com a legislação em vigor, poderia receber de imediato esta aeronave, mantendo-a

assim na região e continuando a ter um papel decisivo no combate aos fogos sem desequilibrar

o planeamento feito pela ANEPC que pode ficar “amputado” se esta deslocação para Vila Real

se concretizar.

Face ao exposto, ao abrigo das disposições constitucionais e regimentais aplicáveis, os

Deputados abaixo assinados do Grupo Parlamentar do Partido Social Democrata vêm solicitar

ao Ministro da Administração Interna, através de V. Exa., o seguinte:

Relativamente aos meios aéreos previstos no DECIR2020 para o nível3 (a partir de 1 de

junho), que alterações existiram face ao planeamento inicial e qual é assim a disposição

atual?

1.

Sabendo desde já que o meio aéreo pesado previsto para o Centro de Meios aéreos

localizado em Ferreira do Zêzere não se encontra no local e que foi reposicionado

temporariamente em Vila Real, que soluções alternativas na região procurou ou governo

encontrar?

2.

Tendo em conta a legislação em vigor, e o facto de se tratar de uma instalação militar com as

vantagens legais que isso proporciona (fora do âmbito de aplicação do Decreto-Lei n.º

186/2007) e, tendo em conta ainda a possibilidade legal e real de utilização pontual destas

infraestruturas por entidades civis, e sendo a operação de contratação dos meios aéreos

privados da responsabilidade do Força Aérea, considerou o Governo, no quadro da

cooperação entre entidades públicas, a hipótese da Base Aérea de Tancos como alternativa

temporária a Ferreira do Zêzere para reposicionar este meio aéreo pesado Kamov?

3.

Palácio de São Bento, 1 de junho de 2020

Deputado(a)s

CARLOS PEIXOTO(PSD)

MÓNICA QUINTELA(PSD)

CATARINA ROCHA FERREIRA(PSD)

DUARTE MARQUES(PSD)

LUÍS MARQUES GUEDES(PSD)

FERNANDO NEGRÃO(PSD)

ANDRÉ NEVES(PSD)

LINA LOPES(PSD)

SARA MADRUGA DA COSTA(PSD)

EMÍLIA CERQUEIRA(PSD)

PAULO MONIZ(PSD)



Deputado(a)s

MARIA GABRIELA FONSECA(PSD)

ISAURA MORAIS(PSD)

JOÃO MOURA(PSD)
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